

## Impacto educativo

Señor Director:

Este jueves, en U. de **Las Américas**, tuvimos el privilegio de contar con una charla magistral de Andreas Schleicher, direc-

tor de Educación y Competencias de la OCDE, acerca de los efectos de la pandemia en los sistemas educativos. Y si bien volvemos a constar que vamos “adelante” en relación con otros países similares, también se confirma que las brechas siguen latentes, desafiando a expertos, autoridades, legisladores y a las comunidades educativas.

Las miradas globales sistémicas y longitudinales, como las que desde hace 20 años realiza la OCDE con instrumentos como PISA, permiten además comprender mejor los fenómenos que ocurren en cada país, al hacer foco en consideraciones técnicas basadas en datos y experiencias. Hoy, pandemia mediante, resulta aún más fundamental considerar acuciosamente toda la información disponible acerca de los impactos generales y específicos que han tenido el largo tiempo sin cla-

ses presenciales y la desigualdad en materia de acceso a la tecnología y la conectividad. Contribuir a la recuperación del sistema escolar es una responsabilidad de toda la sociedad, donde las universidades debemos ponernos a disposición de quienes elaboran las políticas públicas, y apoyar a las comunidades educativas con las que trabajamos.

**Pilar Romaguera**

*Rectora U. de **Las Américas***